

No resulta fácil escribir la editorial del número 100 de nuestra revista, es difícil de expresar los sentimientos que genera en mí y en la Junta de Gobierno la larga y a la vez corta andadura del principal medio de comunicación científico profesional de la psicología en la comunidad valenciana, máxime cuando el presente número representa así mismo el último número que como directora de Informació Psicològica realizará Cristina, si bien es cierto que seguirá colaborando en la revista y en los quehaceres del Colegio como ha hecho siempre, pero no será lo mismo.



*Francisco Santolaya Ochando*

De Informació Psicològica, de nuestra revista se podría decir muchas cosas, se podría recordar como apareció en un primer momento, hace más de 25 años, como órgano de difusión de las Juntas de Gobiernos de la Delegación del Colegio Oficial de Psicólogos del País Valenciano (COPPV), las cuales a través del contenido de las editoriales y de la propia revista marcaba la información que recibían todos los colegiados; y como con el paso del tiempo fue cogiendo fuerza propia y desarrollándose, haciéndose independientes en cuanto a las decisiones y contenidos de la misma hasta conseguir lo que actualmente es, una revista que ha conseguido aunar y mantener los intereses científicos y profesionales de los psicólogos valencianos. Es decir ha conseguido que “los psicólogos de a pie”, más alejados del mundo académico, podamos relatar, exponer y transmitir nuestras experiencias y reflexiones, a la vez que ha ayudado al mundo académico a expresar sus proyectos y logros en pro de la psicología valenciana. Una publicación que gracias al tesón y buen hacer del equipo editorial ha conseguido con el paso del tiempo estar y mantenerse en importantes centros de bases de datos y documentación, nacionales e internacionales, como el CINDOC, PSICODOC, LATINDEX y DIALNET.

Pero además nuestra revista ha sido un fiel reflejo de los avatares de la profesión, de nuestros problemas e inquietudes, constituyéndose como elemento esencial de la actualización de los conocimientos y manteniendo una línea de trabajo que ha integrado los diversos enfoques, orientaciones y áreas de intervención profesional que constituyen y enriquecen el quehacer diario de la psicología valenciana.

Cuando he hablado de nuestra revista con compañeros de otros Colegios de Psicólogos de España, en general me han dado una opinión muy favorable de la misma, incluso desde las Juntas de Gobierno de algunos Colegios nos han solicitado información del proceso que ha seguido la revista, pero cuando hablo de la revista con los compañeros, psicólogos con los que me relaciono en el día a día, me doy cuenta de la versatilidad de nuestra revista y de la funcionalidad de la misma, hay quien manifiesta que la lee íntegramente y así se actualiza en las diversas áreas, otros únicamente leen las entrevistas o debates, mientras otros se interesan sobretudo en los temas de estudio, otros no tantos como la gente piensa, solo miran el índice y la guardan en su biblioteca para consultarla

cuando llegue el momento de preparar una charla, un artículo, un caso práctico o participar en un debate.

Como puede verse la utilización sobre el contenido de la revista es múltiple, seguramente al igual que en otras publicaciones, pero lo importante de nuestra revista es que permite expresar e informar de todo aquello que hace nuestro colectivo en la comunidad valenciana.

Claro está que toda esta labor no se podría realizar sin unos cauces de participación claros y abiertos para todos los colegiados en los órganos de gestión de “Informació Psicològica”; y con el esfuerzo, el sacrificio desinteresado, la ilusión y a veces porque no, la desilusión de no conseguir “lo que uno aspira que sea nuestra revista” de las personas que componen el Comité Editorial, el Equipo Editorial, la Dirección y Subdirección de la revista, a todos ellos desde aquí muchas gracias.

Pero no puedo menos que resaltar el papel realizado por Enrique Cantón, por Chelo Claramunt y por Ángel Martínez como componentes de la subdirección de la revista, su valioso esfuerzo puede constatarse claramente en el presente número de Informació Psicològica, que reúne a la flor y nata de la psicología valenciana, y ello sin olvidar otras muchas personalidades de la vida psicológica valenciana que por distintas razones no pudieron participar en el número cien de nuestra revista.

A lo largo del tiempo, de los años que han visto el desarrollo de Informació Psicològica, la dirección de la revista ha estado a cargo de diversas personas, como: Roger Navarro, Francisco Conesa, Tomás Josep Llopis y Antonio Sanfeliu que han realizado una labor encomiable. En los últimos tiempos el peso de la dirección le ha correspondido a nuestra compañera Cristina Aguilar. Se podría decir que Cristina se formó y se desarrolló con la revista, de su buena labor como Directora de la misma no hay sino que ver el desarrollo de Informació Psicològica en los últimos tiempos, tanto en cuanto a los contenidos de la misma como al reconocimiento nacional e internacional que tiene. Pero Cristina además es una persona especial, su sensibilidad y su interés por los temas de la profesión, sus reflexiones y lógica profesional no tiene parangón; ha sabido además crear un equipo y lamento profundamente que deje la dirección de la revista, pues su labor será difícilmente igualable, máxime en un momento en que se debe de perfilar nuevamente el futuro de nuestra revista como también ocurre con el futuro de nuestra profesión. Desde estas líneas solo puedo darte las gracias Cristina por tu esfuerzo, por tus preocupaciones y tus desvelos, y esperar seguir contando contigo, como siempre, en la actividad colegial y de nuestra revista “Informació Psicològica”. Muchas gracias Cristina.

*Francisco Santolaya Ochando*